
 
 

 
 

TYPES OF CONDICIONAL SENTENCES 
 

 
 

En inglés la oración condicional se construye fundamentalmente con la partícula IF,  aunque también 
se puede recurrir a algunas otras : UNLESS (a menos que)= IF NOT, ONLY IF, SO LONG AS (con tal de 
que), etc.,  y el orden con respecto a la oración principal varía: delante o detrás de ésta , indistintamente. 
 

Dependiendo de la situación y del contexto, hay varios tipos de oraciones condicionales que, 
dependiendo de la gramática que se utilice, se llamarán de una manera u otra: 
 
 
A/ FALSA CONDICIONAL - ZERO CONDITIONAL - NEUTRAL TYPE - UNIVERSAL CONDICION 
 
No son verdaderas condicionales (aunque tengan la misma estructura) porque siempre ocurren. Expresan 
leyes naturales o reacciones habituales. 
  
 
 

oración subordinada 
 
oración principal 

 
ejemplo 

 
     IF 
     WHEN              + presente 
     WHENEVER 

 
 

 presente 

 
                  Mecury expands if it is heated 

 
 I stop if it rains 

 
 
 
B/ CONDICIÓN POSIBLE – 1st.   CONDICIONAL - OPEN CONDITIONAL - TYPE 1 
 
Se consideran posibles porque normalmente se refieren a un tiempo en el que lo expresado en la oración 
principal  es probable realizarlo o alcanzarlo. 
 
 
 
oración subordinada 

 
oración principal 

 
ejemplo 

 
 

IF + presente 

 
    futuro 
    imperativo 
    CAN, SHOULD, 
    MAY, MUST ... 

 
                     If I see him, I’ll tell you 
                     If you finish, go home. 
                     If I see them, I can tell you 
                     You may miss it, if you don’t hurry, 

  
 
Hay que tener en cuenta que ésta es la misma estructura que tienen  las oraciones subordinadas temporales 
(“WHEN +  presente, con futuro en la oración principal”), pero en este caso WHEN y IF no son 
intercambiables: 
 

- Usamos WHEN cuando hay seguridad de que va a pasar (oración temporal) 
 I’m going shopping tomorrow. When I go shopping, I’ll buy some bread. 

 
- Utilizamos IF para algo que es “posible” que pase, pero no hay seguridad absoluta (condicional) 

If it rains this evening, I won't go out


